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Fußballsenioren  
 
 
Neuaufstellung des Spielauschusses  
 
Zu der Spartenversammlung im April 2024 standen nach zwei Jahren wieder Neuwahlen an. Den 
Spielausschuss haben nach jahrelanger hervorragender Arbeit die Sportskameraden Jochen Kloster 
und Bernhard Somberg verlassen. 
Jochen war über Jahre die wesentliche Stütze des Spielauschusses und fungierte als Vorsitzender 
des Gremiums. Aufgrund beruflicher und privater Gründe wollte Jochen etwas kürzertreten. 
Jochen unterstütz mit seiner Kfz-Werkstatt den SVB aber weiter als Sponsor. 
Glücklicherweise konnten wir die folgenden neuen Mitglieder des Spielauschusses gewinnen, die 
die frei gewordenen Aufgaben entsprechend des folgenden Organigramms ausfüllen werden. 

- Sven Somberg 
- Felix Roggmann 
- Florian Roggmann 
- Julian Hanselle 
- Jonas Niehaus 
- Matthias Karge 

 
 
 
 

 
  

 



Rechenschaftsberichte aus den Teams der Senioren: 

 
1.Mannschaft: 
 

Die Erste Mannschaft beendete die Saison 2022/23 auf einem starken 3. Tabellenplatz und einem 
guten 4. Platz der Fairnesstabelle. Mit 103 geschossenen Saisontoren stellte man einen neuen 
Rekord der jüngeren Vergangenheit auf. Großen Anteil daran hatte Mirco Husmann mit seinen 27 
Saisontoren, der uns nach der Saison nach über 12 Spielzeiten Erste Mannschaft Richtung neuer 
Wahl-Heimat zum SV Meppen 2 verließ. Mirco hatte in über 300 Spielen mehr als 200 Tore für 
den SVB erzielt. Neben Mirco Husmann verließ uns auch Florian Roggmann aufgrund beruflicher 
Verpflichtungen nach 7 Spielzeiten Erste Mannschaft Richtung Zweiter Mannschaft. Als 
Neuzugänge konnte man Kristian Friedrichsen und Tim Kopel vom Ligakonkurrenten SV 
Alemannia Salzbergen, sowie Mattes Dennemann und Thomas Kolner von der A1 des FC 
Schüttorf 09 verpflichten. Mit einem 24 Mann Kader und unverändertem Trainertrio Jörg 
Husmann, Sebastian Schmagt und Kai Vennekate ging man somit in die neue Saison 2023/24. 
In der aktuellen Spielzeit 2023/24 spielt unsere Mannschaft eine ganz starke Saison und steht stand 
heute auf dem 1. Platz und ist damit Spitzenreiter. Gerade nach der Winterpause ist unsere 
Mannschaft bis zum heutigen Tage ungeschlagen und hat dabei 8 Siege in 10 Spielen gelandet. Bei 
einem Spiel mehr ausgetragen steht man 3 Punkte vor dem ersten Verfolger Spelle-Venhaus 2.  
Auch in der Winterpause wusste unsere Mannschaft zu überzeugen. Angefangen von einem wieder 
mal sehr stark organisierten Vereinsinternen Turnier in der brechend vollen Schürkamphalle (mit 
dem Sieger Zweite Mannschaft), über einen zweiten Platz beim Turnier in Wettringen, sowie dem 
zweiten Platz bei den Grafschafter Hallenmasters und dem krönenden Vechte-Cup Sieg in 
Schüttorf!  
Die Mannschaft wurde vom Trainertrio kontinuierlich weiterentwickelt und spielt taktisch und 
fussballerisch auf inzwischen sehr hohem Niveau und beweist dieses auch in jüngerer 
Vergangenheit gegen immer tieferstehende Gegner. Dieser derzeitige Erfolg ist noch höher zu 
hängen, wenn man bedenkt mit welchen Widrigkeiten alle unsere SVB Teams seit dem letzten 
Herbst aufgrund des anhaltend schlechten Wetters und den schlechten Platzbedingungen zu 
kämpfen haben. Ohne einen Kunstrasenplatz musste man immer wieder kreativ bleiben was die 
Spiel- und Trainingsausfälle angeht und konnte nur schwierig den Rhythmus aufrechterhalten. 7 der 
17 Teams in der Bezirksliga profitieren inzwischen von einem Kunstrasen oder haben zumindest 
die Möglichkeit einen zu nutzen. Deshalb muss man noch mehr als sowieso schon vor dem 
derzeitigen Erfolg den Hut ziehen und kann sich auf einen knackigen Mai freuen mit ausschließlich 
vielen Heimspielen und einem tollen Endspurt um die Meisterschaft. Denn eins ist klar! Wer nach 
exakt ¾ der Saison ganz oben steht, der kann es auch schaffen am Ende der Saison dort zu stehen. 
Und daher hofft die Mannschaft weiterhin auf tolle Unterstützung in den restlichen Heim- und 
Auswärtsspielen über den Fanclub Old Bones hinaus und auf weiter steigende Zuschauerzahlen.  
Ausblick auf die neue Saison:  
In der Winterpause konnte man mit den Trainern Jörg Husmann und Sebastian Schmagt für die 
neue Saison verlängern, die ab dann als gemeinsames Trainerduo verantwortlich sind. Kai 
Vennekate scheidet aus der dem derzeitigen Trainertrio aus privaten Gründen aus. Von ihm 
werden wir uns schweren Herzens nach drei Trainerjahren im Sommer verabschieden müssen. 
Zudem verlassen uns ebenso schweren Herzens Simon Schmagt und Timo Bardenhorst nach der 
Saison. Simon verlässt uns nach sechs Spielzeiten Erster Mannschaft und 3 Spielzeiten Zweiter 
Mannschaft und wird spielender Co Trainer bei seinem Heimatverein SV Suddendorf-Samern und 
Timo Bardenhorst wechselt nach 2 Spielzeiten mit unserer ersten Mannschaft zum Landesligisten 
und Nachbarn FC Schüttorf 09.  



Alle anderen Spieler haben für die neue Saison ihre Zusage gegeben und zudem haben wir mit 

Marius Kues (Zweite Mannschaft), Philipp Lammers (vom Ligakonkurrenten Concordia Emsbüren) 

und Kevin Reimche (SV Suddendorf-Samern) bereits drei Neuzugänge auf der Habenseite und 

stehen damit bei 24 Spielerzusagen für die neue Saison. Jörg Husmann wird sich als Spielertrainer 

auf dem Platz weitestgehend zurückziehen und planmäßig nur noch am Rand stehen. Auch die 

meisten Personalien des Trainerteams drumherum haben ihre Zusage für die neue Saison gegeben. 

Florian Herzog bleibt Teammanager, Hendrik Buttler Torwarttrainer und Nico Neumann neben 

seiner Spielertätigkeit auch weiterhin Physiotherapeut.  

  
2. Mannschaft: 
 
Die Zweite Mannschaft, die zuletzt zwei Saisons in Folge siebter wurde, ist vor der Saison 
zusammengeblieben. Mit Ibrahim Choukair (vom VFL Weiße Elf) und Flo Roggmann (Erste 
Mannschaft) konnte man das Team erweitern. Beide haben sich von Beginn an hervorragend 
integriert; Florian Roggmann hat direkt das Amt als Co-Kapitän übernommen. Als Betreuer 
konnte man Malwin Ingram dazugewinnen. Als „sportlicher Leiter“ und Torwarttrainer hat sich 
André Bussmann dem Team angeschlossen. 
  
Nach ordentlicher Vorbereitung und durchwachsenem Saisonstart konnte man im Herbst 4 Spiele 
in Folge zu null gewinnen und überwinterte in Reichweite zu den Top 5. Die Hallensaison verlief 
gut, leider mit Ausnahme des Vereinsinternen Turniers ohne Turniersieg für die Zwote. 
Highlight der Winter-Vorbereitung war das Trainingslager in Barsinghausen, welches die Zweite 
vor der Pandemie als Fairness-Sieger Niedersachsen gewann. Vor Ort konnte man unter Top-
Bedingungen trainieren und der Teamgeist gestärkt werden. Auch das Video-Equipment wurde 
hier ausführlich genutzt. Die heutige Zweite bedankt sich ausdrücklich bei allen die das ermöglicht 
haben und wird die damals beteiligten Personen noch zu einer Dankesfeier einladen. 
Leider konnte das Team den Spirit nicht mit auf die verregneten Plätze der Grafschaft 
transportieren und so gingen die ersten sechs Rückrundenspiele allesamt verloren, obwohl man 
beispielsweise im westlichen Teil Bad Bentheims keinesfalls die schlechtere Spielanlage zeigte. 
Resultat war dennoch, dass man sich nun im Abstiegskampf wiederfindet. Ein kleiner 
Befreiungsschlag war da der 3:0 Sieg beim Weiße Elf II am vergangenen Wochenende, aber es 
muss noch der ein oder andere Punkt geholt werden, um zumindest noch ins Mittelfeld der 
Tabelle zu klettern. 
Zur neuen Saison zeichnet sich erneut nur wenig Bewegung im Spielerkader ab. Marius Kues (1.), 
Berkan Diken (3.) werden die Zweite intern verlassen, Simon Balders (TuS II) versucht man noch 
mit allen Mitteln beim SVB zu halten. Definitiv dazu stoßen werden Marc Spiegel (4.) und Tim 
Hoegen (A-Jgd) und man erhofft sich noch 1-2 weitere Zugänge. 
Alle Torhüter werden zum Herbst allesamt verhindert sein (Jannik Platte Kreuzbandriss, Jonas 
Hanselle beruflich in Hamburg, Julius Diekel 1 Jahr in Frankreich), daher ist man froh, mit Luca 
Neesen einen talentierten jungen Keeper vom FC Schüttorf dazu zubekommen. 
 



3. Mannschaft: 

 

In der Saison 2022/23 wurde die 3. Mannschaft Fairnesssieger der 2.Kreisklasse und erreichte den 
12. Platz. Das Trainerdreigespann um Oliver Belt setze seine Arbeit auch in der Saison 2023/24 
fort. Nach 8 Siegen zu Beginn der Saison und einem klasse Start folgten 7 Niederlagen. Nach der 
langen Durststrecke konnten in den letzten Spielen wichtige Punkte gesammelt werden, sodass die 
Mannschaft wohlmöglich nichts mit dem Abstiegskampf in der 2. Kreisklasse zu tun haben wird. 
Man steht inzwischen im gesicherten Mittelfeld.  
Für die nächste Saison 2024/25 konnten Oliver Belt, Berkan Diken und Pascal Teichert als neues 
Trainerteam verpflichtet werden. Berkan Diken wird dabei nicht nur als Trainer agieren, sondern 
wie auch Pascal Teichert weiterhin als Spieler auf dem Rasen der Mannschaft weiterhelfen.  
  
4. Mannschaft: 
 
Nach einem erfolgreichen 7. Platz mit 42 Pkt. in der Saison 2022/23 ging Metin Bilan mit seinem 
Vertreter Hakan Gültekin auch in die Saison 2023/24. 
An die erfolgreiche Vorsaison konnte das Team jedoch nicht anknüpfen, sodass das man aktuell auf 
dem letzten Platz der 3.Kreisklasse steht. Es ist zu befürchten, dass die Mannschaft den Gang 
zurück in die 4. Kreisklasse antreten muss. 
Dies hat sicherlich mit der durchgängigen knappen Personalsituation und den wechselnden 
Aushilfsspielern aus 2.Mannschaft, 3. Mannschaft und den Alten Herren zu tun. 
Auch in der nächsten Saison wird Metin das Team coachen. Zudem sind wir zuversichtlich, dass 
wir das Team in der nächsten Saison personell stärker aufstellen können. 
  
Alte Herren: 
 
Die Alten Herren beendete die Saison 2022/23 auf einem guten 4. Tabellenplatz. Im Pokal schied 
man im Viertelfinale beim VFL Weiße Elf nach Elfmeterschießen aus.  
Die neue Saison 2023/24 trat man sowohl vom Spielerpersonal als auch mit dem Trainerteam Jan 
Hirschauer und sein Co-Trainer Markus Husmann als auch mit Toni Sampaio als Betreuer 
weitestgehend unverändert an. Lediglich Tim Emmerink konnte man als ehemaligen Bentheimer 
wieder zurück an der Großen Maate begrüßen.  
Nach 13 von 20 Spielen ist man derzeit auf dem 3. Tabellenplatz und hat noch Tuchfühlung zu den 
beiden Erstplatzierten vom VFL Weiße Elf und Sparta Nordhorn. Bei 8 Punkten Rückstand hat man 
zwei Nachholspiele in der Hinterhand und zudem stehen noch die direkten Duelle gegen beide 
diese beiden Teams an. Im Pokal schied man im Viertelfinale beim SV Vorwärts Nordhorn aus.  
Trotz eines eigentlich großen Kaders hat man gerade nach der Winterpause große Probleme die 
Kader für die Spieltage voll zu bekommen und greift auch immer wieder zurück auf die Alte 
Herren Reisemannschaft. Der Trainingsbetrieb läuft auch nur sehr eingeschränkt, weil es entweder 
am Spielerpersonal oder den äußeren Wetter-Bedingungen scheitert. Dennoch stehen vier 2:1 
Siege aus den letzten vier Spielen zu Buche. 
Die Trainerpersonalie für die neue Saison 2024/25 um Jan Hirschauer und Markus Husmann ist 
bisher noch nicht geklärt. Markus Husmann scheidet zur neuen Saison aus und wird nur noch als 
Spieler zur Verfügung stehen. 
 

 

 

 

 

 



HSG Bad Bentheim-Gildehaus 

(Stand Mai 2024) 
 

Saison 22/23 
Die aktuelle Handballsaison 24/25 ist in allen Ligen beendet. Die HSG Bad Bentheim-Gildehaus war 
mit 14 Mannschaften im Einsatz, davon 3 Seniorenmannschaften und 11 Jugendmannschaften. Im 
Detail waren die Mannschaften in der Saison 2023/2024 wie folgt aufgestellt: 

Damen I: Die 1. Damenmannschaft hat eine sehr durchwachsene Saison in der Regionsoberliga 
gespielt. Bedingt durch immer wieder auftretende, verletzungsbedingte Ausfälle von 
Leistungsträgerinnen waren die Ergebnisse im Laufe der Saison sehr schwankend. Auf gute Spiele 
folgten in regelmäßigem Rhythmus sehr schlechte Spiele mit teilweise erschreckenden Ergebnissen. 
Und auch in vielen der besseren Spiele brach das Team oft zum Ende ein und stand mit leeren 
Händen da. So konnten in dieser Saison, die für Trainerin Silke Marten einer Achterbahnfahrt glich, 
nur 10 Punkte und damit der 8. von insgesamt 10 Plätzen erreicht werden. Die HSG hofft darauf, 
dass der Kader in der kommenden Saison wieder stabiler dasteht und dann eine Platzierung im 
Mittelfeld errungen werden kann. 
 
Damen II: Nachdem das Team die Saison 22/23 ohne jeglichen Punktgewinn beendete, konnten 
die junge Mannschaft in dieser Saison immerhin 2 Spiele gewinnen. Auch damit belegt das Team 
jedoch den letzten Platz in der Regionsliga. Hier gilt allerdings, ebenso wie bei der 1. Mannschaft, 
dass viele Spiele recht unglücklich in der 2. Halbzeit verloren wurden. Letztendlich musste sich die 
Mannschaft in den meisten Spielen geschlagen geben, was sich jedoch glücklicherweise nicht auf die 
gute Stimmung in der Mannschaft ausgewirkt hat. 
 
Zusätzlich zu diesen beiden Damenmannschaften trainiert auch noch eine Hobby-
Damenmannschaft, die jedoch nicht aktiv am Ligabetrieb teilnimmt. 
 
Herrenhandball 
Nachdem die HSG in der vergangenen Saison leider keine Herrenmannschaft stellen konnte, war 
der Kader für die Saison 23/24 wieder groß genug, um ein Team in der Regionsoberliga zu melden. 
Trainer war erneut Ralf Trojandt, der die Mannschaft bereits in der Meistersaison 21/22 betreute. 
Das Team konnte jedoch die guten Leistungen aus der Saison 21/22 nicht in dem Maße bestätigen. 
Nach einem guten Saisonstart liefen die HSG-Herren in dieser Saison letztendlich im Mittelfeld ein. 
Für das Team mit einer weiten Mischung aus Jung und Alt jedoch ein durchaus zufriedenstellendes 
Ergebnis. 
 
Männliche Jugend 
Der Jungenbereich der HSG zeigt die erhoffte langfristige Stabilisierung. Nachdem über viele Jahre 
nur eine oder gar überhaupt keine Mannschaft gemeldet werden konnte, war die HSG in der 
abgelaufenen Saison wieder mit 3 Mannschaften im Einsatz. Besonders erfolgreich war die männl. 
B-Jugend, welche den 2. Platz in einer starken Regionsoberliga erringen konnte. Auch die männl. E-
Jugend konnte sich nach einem schwierigen Start in der Regionsoberliga behaupten und verspricht 
für die Zukunft so einiges. Abgerundet wird der Jungen-Bereich mit der F-Jugend, die in ihren 
Turnieren große Spielfreude zeigte.  
Für die kommende Saison ist man stolz darauf, dass erstmals seit Jahrzenten wieder 4 männlich 
Jugendmannschaften im Saisonbetrieb aktiv sein werden.  
 

 
 
 

 



Weibliche Jugend 
In der weiblichen Weibl. C1-Jugend Jugend ist die HSG gut aufgestellt. In der Saison 23/24 waren 
insgesamt 8 Mannschaften im Einsatz:  

• Weibl. A-Jugend 
• Weibl. B-Jugend 

 
• Weibl. C2-Jugend 
• Weibl. E1-Jugend 
• Weibl. E2-Jugend 
• Weibl. F-Jugend I 
• Weibl. F-Jugend II 

Insgesamt war die Saison recht erfolgreich für die weiblichen Jugendmannschaften. Besonders 
hervorzuheben ist der Meistertitel 23/24 der B-Jugend in der Regionsoberliga. Das Team beendete 
die Saison mit nur 2 Niederlagen und 1 Unentschieden auf dem 1. Platz. Auch hier noch mal einen 
herzlichen Glückwunsch an die Mädels! Wir wünschen viel Erfolg in der Qualifikationsrunder zur 
Landesliga!  
 
In eben dieser Landesliga spielte mit der weibl. C1-Jugend das erste Mal seit vielen Jahren wieder 
ein HSG-Team auf Landesebene. Die Mädels haben dort einen sehr respektablen 4. Platz und 
damit die direkte Qualifikation für die Landesliga 24/25 erreicht, die Saison kann damit als sehr 
erfolgreich bewertet werden. Da aus dem Team jedoch 2 Leistungsträgerinnen nach 
Neuenhaus/Uelsen wechseln, sind die Planungen derzeit noch offen, ob das Team in der neuen 
Saison erneut in der Landesliga spielen wird, oder ob die Kräfte erstmal in der Regionsoberliga neu 
gesammelt werden. 
 
Auch im jüngeren Jahrgang der E-Jugend wächst ein vielversprechendes Team heran, welches im 
Verein mit Spannung in den nächsten Jahren beobachtet wird.  
 
Die HSG hofft darauf, dass aus all diesen Jugend-Teams viele Spieler/innen ihren Weg bis in den 
Seniorenbereich gehen. Denn an diesem Übergang hat der Verein jedes Jahr den größten Aderlass 
zu verkraften. Spieler/innen verlassen für Ausbildung oder Studium Bad Bentheim oder wenden 
sich anderen Interessen zu. Ein Problem, mit dem der Handball sicher nicht alleine steht. 
 
HSG Vereinstrikot 
Seit der Saison 22/23 spielt die HSG Bad Bentheim-Gildehaus in einheitlichen Vereinstrikots. Alle 
Mannschaften, von den Minis bis zu den Seniorenmannschaften, gehen in speziell für den Verein 
entworfenen Trikotsätzen auf die Punktejagd.  
 
Die Kombination aus Trikot und Hose gleicht sich dabei in allen Mannschaften in Design, Farben 
und Sponsoren bis ins Detail und ist zu einem Markenzeichen der HSG geworden.  
 
Möglich gemacht werden konnte dies nur mit der großzügigen Hilfe von 5 verschiedenen 

Sponsoren. Den größten Beitrag steuerte die Firma Prowind GmbH bei, sie besetzt die beiden 

Hauptsponsor Felder auf der Brust und dem Rücken der Trikots. Die weiteren Sponsoren sind die 

Firmen Edeka Bossat Bad Bentheim GmbH 

(Schulter und Seiten Trikot), die Allianz Karkossa 

OHG (Rückseite Hose), die Reisebüro Berndt 

GmbH (Vorderseite Hose) sowie die Bauverein 

Bentheim eG (Schulter Trikot). Die HSG sagt auch 

auf diesem Wege noch einmal vielen Dank für die 

Unterstützung! 

 



11 neue Sport-Assistent*innen bei der HSG Bad Bentheim-Gildehaus 
Die HSG Bad Bentheim-Gildehaus hat bei der Sportassistenz-Ausbildung 2023 des 
Handballverband Niedersachsen-Bremen in der Sportschule Lastrup erneut den Großteil der 
Teilnehmer/innen gestellt. Von den 25 Jugendlichen im Alter zwischen 13-15 Jahren aus allen 
Teilen Niedersachsens und Bremen kamen 11 aus Bad Bentheim und Gildehaus. Bereits in 2022 
hatte die HSG mit 7 Teilnehmer/innen eine hohe Beteiligung an dem Lehrgang. Der Verein ist stolz 
darauf, so viele engagierte und mit ihrem Sport verbundene Jugendliche in den eigenen Reihen zu 
haben, die eine Woche ihrer Herbstferien für die Teilnahme an dieser Ausbildung opfern. Die 
HSG-Verantwortlichen werten die hohe Beteiligung daher auch als Bestätigung für ihre Arbeit und 
das gut funktionierende Vereinsleben.   

Die jungen Handballer/innen haben im Laufe des 6tägigen Lehrganges erste Einblicke in die 
Trainer/innen- und Schiedsrichter/innen-Laufbahn erhalten. Ziel der kombinierten Sportassistenz-
Ausbildung war es, den Jugendlichen durch das Übernehmen der Trainer/innen- und 
Schiedsrichter/innen-Rolle die Übernahme von Verantwortung näher zu bringen. Hierbei reicht 
das Spektrum von helfenden und kreativen Tätigkeiten über die Mitgestaltung bis hin zur gezielten 
Planung und Durchführung von Bewegungs- und Sportangeboten im Verein.  

Mit dem Abschluss des Lehrganges haben alle Teilnehmenden den ersten Teil der DHB 
Kinderhandball-Trainer/in-Ausbildung absolviert, die sehr gute Grundlagen für den Einstieg in die 
Trainerlaufbahn bietet. Gleichzeitig erwarben sie mit dem integrierten Schiedsrichter-Kurs die 
Kompetenzen, die sie zum Leiten eines Kinderhandballspiel als Schiedsrichter/in benötigen. Die 
entsprechende Junior-Schiedsrichterlizenz wird nun von den jeweilig zuständigen Handballregionen 
ausgestellt. Diese Lizenz kann nach dem Sammeln von Erfahrungen als Jugendschiedsrichter/in bei 
einem möglichen späteren Erwerb der vollständigen Schiedsrichter/innen-Lizenz angerechnet 
werden.  
 
 
HSG-Kloatscheeten mit Rekord-Teilnehmerzahl 
Erstmals seit der Corona-Pause wurde im Januar 2024 wieder ein großes HSG-Kloatscheeten 
durchgeführt. Alle Mannschaften ab der A-Jugend, die Trainer und Betreuer aller Mannschaften 
und eine große Gruppe Ehemaliger führten jeweils in Eigenregie ein Sternkloatscheeten zum SVB 
Vereinsheim durch. Dort trafen sich die Rekordzahl von über 110 feierwütigen Handballern zu 
einem super Buffet von Vereinswirt Ali. Direkt anschließend startete die Party, DJ Andre 
befeuerte mit einer sehr guten Mischung aus alten und neuen Hits die Tanzfläche. Eine sehr 
erfolgreiche Veranstaltung, bei der Alt und Jung zusammen feierten und in´s Gespräch kamen. 
Daher ist der nächste Termin am 11. Januar 2025 schon direkt wieder bei Ali reserviert! 
 

 

Herzsport 

Zusammen (Susanne Blask) mit Detlef Wendland (anwesender Arzt), betreuen wir die 
Herzsportgruppe jeden Montagabend von 19:15 Uhr – 20:15 Uhr in der Schürkamphalle.  

Insgesamt sind wir 20 Teilnehmer (Herzerkrankte) plus Detlef und Susanne. Wir trainieren die 
Ausdauer, Kraft und Koordination. Lernen mit der Krankheit umzugehen und das Sport neben der 
Ernährung ein wichtiger Bestandteil ist. Die Teilnehmer sind zwischen 49 – 85 Jahre alt.   

Aufgrund der begrenzten Teilnehmer von max. 20 Teilnehmern gibt es eine lange Warteliste. 
Zurzeit beträgt die Wartezeit ca. 6 Monate.  

 

 



Tischtennis SV Bad Bentheim / TuS Gildehaus  

 

In der abgelaufenen Spielzeit sind wir als Spielgemeinschaft mit 4 Herrenmannschaften und einer 

Jugendmannschaft an den Start gegangen. 

Die 1. Herrenmannschaft ist in der 2. Bezirksklasse Ems-Vechte-Süd angetreten. Nachdem 

knappen Saisonverbleib im letzten Jahr lief diese Spielzeit von Anfang an sehr positiv. Am Ende 

wurde der 3. Platz erreicht mit nur 2 Punkten Rückstand auf den Relegationsplatz 2. Bester 

Einzelspieler war Marcel Plass mit 16:11 Spielen, im Doppel hatte Marcel Plass ebenfalls die beste 

Bilanz, mit Partner Marvin Wilmsmeyer und 11:6 Spielen. 

Die zweite Herrenmannschaft hat in der 1. Kreisklasse 4er Süd ebenfalls den dritten Platz erreicht. 

Die neu formierte Mannschaft spielte von Beginn an um den Aufstieg mit, knapp wurde auch hier 

der Aufstieg verpasst. Bester Spieler waren Uwe Voort mit 22:12 und Heinz-Gerd Kokkelink mit 

24:5 Spielen. 

Die 3. Herrenmannschaft hat nach dem Aufstieg in der letzten Saison ebenfalls in der 1. 

Kreisklasse 4er Süd gespielt. Am Ende sprang ein sehr guter 7. Platz heraus, was den Ligaverbleib 

bedeutet. Bester Spieler war Martin Kovert mit 15:18 Spielen. Im Doppel hat Martin Kovert mit 

Björn Jeurink eine positive Bilanz mit 9:6 Spielen. 

Die 4. Herrenmannschaft, in der 2. Kreisklasse 4er West gestartet hat einen tollen 4. Platz 

erreicht. Beste Spieler in dieser Mannschaft waren Michael Paetzel mit 10:4 Spielen und Zoran 

Gorgiev mit 11:3 Spielen. 

Unsere Jugendmannschaft in der Besetzung Jannik Heußner, David Vogelsberg, Luka Schütmaat, 

Phil Pielsticker und Jamelia Zschäge belegten in der Hinrunde der Kreisklasse Jungen 19 den 3. 

Platz. In der dann neuformierten Rückrunde war das Team nicht aufzuhalten und sicherte sich den 

Titelgewinn. Beste Spieler waren hier Jannik Heußner mit 20:2 Spielen und David Vogelsberg mit 

16:1 Spielen. Das war überraschend und ein toller Erfolg der Mannschaft.  

Die gute Stimmung und der Zusammenhalt innerhalb der Abteilung wurden nicht nur bei den 

regelmäßigen Wettkämpfen, sondern auch bei zusätzlichen Veranstaltungen und Aktivitäten, wie 

z.B. dem alljährlichen Kloatscheeten, Vereinsmeisterschaften sowie den Minimeisterschaften unter 

Beweis gestellt. Ein besonderer Dank an Martin Kovert, der die im letzten Jahr eingeführte TT-

Race-Serie, erfolgreich fortgeführt hat.  

Die Planungen für die nächste Spielzeit laufen bereits, voraussichtlich können wir wieder 4 

Herrenmannschaften aufstellen, zudem 3 Jugend- bzw. Schülermannschaften. 

Mit sportlichem Gruß 

Tischtennisabteilung SV Bad Bentheim / TuS Gildehaus 

 

 

 

 



Schwimmen  

 

Seit dem Frühjahr freuen wir uns über eine neue Schwimmgruppe „Die Wasserratten“ für Kinder 
mit besonderen Bedürfnissen.  

Susanne Blask und Heike Kracke betreuen mit ihrem Team 12 Kinder zwischen 5 und 19 Jahren. 
Durch ihre körperlichen und/ oder geistigen Einschränkungen wird hier auf ganz besondere Weise 
geschwommen. Im Fokus steht der „Verständnisbereich Schwimmen“, das Selbstbewusstsein und 
Selbstvertrauen jedes Einzelnen zu fördern und ein Teamgeistgedanken aufzubauen. Für 
Schwimmabzeichen wird ebenfalls mit den stolzen Schwimmern trainiert. 
Trainingszeiten sind dienstags von 17:00 – 18:00 Uhr. Da es viele Anfragen gibt, arbeiten wir hier 
mit einer Warteliste.  

In der Zeit von 18:00 – 19:00 Uhr trainieren Kinder und Jugendliche bis 14 Jahre (Coronabedingt 
ebenfalls immer noch mit einer Warteliste) und von 19:00 – 20:00 Uhr Jugendliche ab 14 Jahre. 
Auf spielerische Weise erlernen die Kinder verschiedene Schwimmstile, der Teamgeist und das 
Sicherheitsgefühl werden gestärkt. Zusätzlich bereiten wir auf die anstehenden Schwimmabzeichen 
vor, die ca. zweimal im Jahr zusammen absolviert werden. 

Auch aus den umliegenden Orten können wir vermehrt Anfragen verzeichnen und freuen uns, 
über die große Nachfrage. 

Die Firma Elektrotechnik Jens Ohmann GmbH hat unsere Schwimmkinder großzügig mit 
Rucksäcken, und die Trainer mit T-Shirts und Trainingsjacken gesponsort. Herzlichen Dank! 

Außerdem konnten wir am Förderprogramm „Niedersachsen lernt schwimmen“ des 
Landessportbundes für Schwimmanfänger teilnehmen. 

Allen Beteiligten möchte ich meinen Dank für eure Rücksichtnahme, Unterstützung und euer 
großartiges Engagement aussprechen! 

Christin Thunert  
Schwimmabteilung 

 

Schach 

 

Die Schachabteilung hat zurzeit zwischen 10 und 12 Mitglieder bis zum hohen Alter von knapp 86 
Jahren. 
Der SV Bad Bentheim beteiligt sich mit nur noch einer Mannschaft am Spielbetrieb und erreichte 
in der Kreisliga Emsland einen Platz in der Tabellenmitte. Leider fehlte bei den wichtigen 
Wettkämpfen mal der eine oder andere starke Stammspieler.  Die Bad Bentheimer 
Stadtmeisterschaft des Jahres 2023 hat der Schüttorfer Philipp Reckzügel gewonnen. Damit 
geht der Wanderpokal nach dreimaliger Meisterschaft in Folge in seinen Besitz über. 
Bei der Schnellschachmeisterschaft des Kreises Grafschaft Bentheim Anfang Dezember 2023 
wurde Franz Recke Dritter und zugleich Vize-Meister der Senioren. Nur 2 Spieler des SK 
Nordhorn-Blanke landeten vor ihm an der Spitze. Beide haben sich schon mehrfach auf 
Landesebene bewährt, während der SVB in der Kreisliga spielt. 
Die Schachabteilung konnte ihren regelmäßigen Trainingsabend (dienstags ab 19 Uhr) und die 
Mannschaftskämpfe (samstags) im Haus des Kurgastes wieder aufnehmen. Seit August 2021 treffen 
sich wieder die Schachspieler im Kurzentrum, darunter auch immer mal wieder Kurgäste. 

Franz Recke (07.05.2024) 



FSG Obergrafschaft  

 
Bericht 2023/2024 und Ausblick 2024/2025 

Saisonverlauf 

Diese Saison war die zweite Saison als „neue“ FSG-Obergrafschaft. Nach den sportlichen Erfolgen 

in der letzten Saison (Damen 1 Meisterinnen der Kreisliga und B-Mädchen Meisterinnen der 

Kreisliga und Hallenkreismeister) lag der Fokus ganz klar auf sportlicher Konsolidierung und 

Zusammenwachsen der neuen Teams. Trainiert und gespielt wird auf den Sportanlagen des FC 

Schüttorf 09, der SG und des SV Bad Bentheim und des TuS Gildehaus.  

In der Saison 2022/2023 gingen folgende Teams an den Start: 

• E-Mädchen 
• D-Mädchen 
• C-Mädchen 1 und 2 
• B-Mädchen 
• Damen 1 bis 3 und Damen Ü35 

 

Ein aus allen vier Vereinen gemischtes Trainer- und Betreuerteam von ca. 40 Engagierten 

kümmerte sich um die anfangs 195 Mädchen und Damen der FSG. Im Laufe der Saison konnten 

erneut mehr Mädels für die FSG gewonnen werden als verloren gegangen sind. Aktuell haben wir 

ca. 235 für die FSG Aktive. Die FSG wächst somit auch im 6. Jahr weiter.  

Hallenkreismeisterschaft 

Es konnten sich lediglich die B-Mädchen für das Finale qualifizieren und mussten sich dort der FSG 

Niedergrafschaft geschlagen geben. 

Meisterschaft: 

In der Meisterschaft spielt die FSG dieses Jahr leider nicht ganz oben mit. Unsere Damen 1 musste 

leider direkt wieder aus der Bezirksliga absteigen. Hier erfolgt nun ein sportlicher Neuanfang unter 

dem Trainer Christian Brinkmann. Ziel ist der direkte Wiederaufstieg in die Bezirksliga. Zudem 

sollen die B-Mädchen in kommender Saison verstärkt in die Damenteams integriert werden. Zum 

einen, um diese an das körperliche Niveau des Damenfußballs zu gewöhnen, zum anderen, um 

diesen starken B-Jahrgang (Vizemeister, Vizehallenpokalsieger und Pokalhalbfinalisten in die Damen 

zu integrieren und diese zu verstärken. 

Pokal: 

Unsere Damen haben in dieser Saison im Pokal keine große Rolle spielen können. Zudem mussten 

sich unsere Damen 2 und 3 in der Vorrunde gegenseitig aus dem Pokal schießen. Die B-Mädchen, 

C-Mädchen, und E-Mädchen konnten es bis ins Pokalhalbfinale schaffen. Die D-Mädchen stehen im 

Finale und spielen dieses am Sonntag, 26.05.24, um 11 h auf dem Sportgelände des SV Grenzland 

Laarwald gegen die D-Mädchen der SG VV Nordhorn. 

 

 



Sponsoren 

Folgende Sponsoren konnten in der Saison gewonnen werden: 

• Restaurant Rhodos, Webers Erdbewegungen: Softshelljacken für Damen 2 
• Nyhoegen Zweiradtechnik: Winterjacken für Damen 1 
• Steuerbüro Obremba: Trikotsatz für D-Mädchen 

 

Alle Mädchenteams spielen nun in dunkelblauen Trikots mit roten Hosen und Stutzen. Ziel für 

kommende Saison ist es, die Damenteams auch einheitlich mit dunkelblauen Trikots und 

schwarzen Hosen und Stutzen auszustatten. 

Fazit und Ausblick 

Die FSG Obergrafschaft kann weiterhin sehr optimistisch in die Zukunft schauen. 

 

In der kommenden Saison werden wir im Mädchenbereich je Altersklasse 20 Spielerinnen haben.  

 

Im Damenbereich werden wir mit zwei soliden Kadern die Damen 1 und 2 bestücken können. 

Zudem wird es erstmals eine Damen-Hobbytruppe geben. Hier kicken dann Spielerinnen, die nicht 

mehr im Ligabetrieb teilnehmen wollen (z. B. wegen kleinerer Kinder oder Rückkehrerinnen nach 

schwereren Verletzungen) aber noch zu jung für die Ü32-Mannschaft sind. Dieses Sportangebot 

gab es bisher nicht in der gesamten Obergrafschaft. Sorgenkind ist lediglich die Damen 3. Hier ist 

zum Saisonende mit einem Spielerverlust zu rechnen, welches evtl. dazu führt, dass die Damen 3 in 

der kommenden Saison nicht am Spielbetrieb teilnehmen könnte. Hier muss die weitere 

Entwicklung abgewartet werden.  

 

Was die Trainerkader angeht, sind wir in der anstehenden Saison gut aufgestellt. Es wird lediglich 

Unterstützung in den Trainer- und Betreuerteams der Damen 2 und 3 gebraucht. 

Mädchen und Frauen, die Lust auf Fußball haben, dürfen jederzeit bei uns mittrainieren und sind 

herzlich willkommen.  

 

 

 

 



Volleyball 

Die Volleyballabteilung vor einem Umbruch? Mit Optimismus ging die Volleyballabteilung in die 

Saison 2023/2024. 

Nach vielen Jahren konnten wir wieder eine Herrenmannschaft für den Spielbetrieb anmelden. Die 

Mannschaft bestand aus Jugendlichen der Jahrgänge 2007 bis 2010. Technisch und taktisch lernte 

die Mannschaft ganz schnell das Volleyballspielen. Sie spielten in der neu gegründete Bezirksklasse 

West. Die gegnerischen Mannschaften bestanden in der Regel aus älteren erwachsenen Spielern. 

Leider konnten sie nur ein Spiel gewinnen und wurden somit Tabellenletzter. Trainer Erhard Kreth 

Die erste Mannschaft der Frauen spielt in der Bezirksliga. Zu kämpfen hatte die Mannschaft mit 

beruflichen Abgängen, so dass die Saison gerade noch zu Ende gespielt werden konnten. Sie 

belegten den 7. Platz in der Tabelle. Zu danken sind Sonja und Annika, die es geschafft haben, die 

Mannschaft zusammen zu halten. Trainer Sonja Backs und Annika Kruse 

Die zweite Mannschaft der Frauen startete zum ersten Mal in der Kreisklasse. Die Mannschaft 

besteht aus Jugendlichen der Jahrgänge 2008 bis 2010. Erfreulich ist und war der Zusammenhalt in 

der Truppe. In der Trainingsgruppe sind bis zu 15 Spielerinnen. Nachteilig ist und war, dass immer 

wieder Anfänger integriert werden mussten. Leider konnten wir wegen fehlender Zeiten die 

Truppe noch nicht teilen. Trotz aller Widrichkeiten belegte die Mannschaft in der Kreisklasse den 

6. Platz. Trainer: Erhard Kreth 

Aufgrund der Zuwächse konnten wir eine U13 Mixmannschaft zum Jugendspielbetrieb anmelden. 

Die Trainingsgruppe, besteht aus 3 Jungen und 9 Mädchen. In ihrer Staffel, U13 C, belegten sie 

ungeschlagen den 2. Platz. Beim Abschlussturnier aller drei Staffel (U13 A bis U13C) belegte sie 

den 6. Platz. Danke an Alice Boldt und Jette Busmann, die als Co-Trainer die Mannschaft 

übernommen haben. Trainer: Erhard Kreth, Alice Boldt und Jette Busmann 

Leider mussten wir nach Saisonende Rückschläge hinnehmen. Auf Grund von Abgängen und 

Abmeldungen waren wir gezwungen die Herrenmannschaft wieder abzumelden.  

Weiterhin haben wir die Hobbygruppe 1 verloren, die sich wegen Spielermangels aufgelöst hat. 

Verbliebene Spieler und Spielerinnen sind in der Hobbygruppe 2 gewechselt. Danke an Gea 

Heetderks, die Jahrzehntelang die Truppe zusammengehalten hat. Die Hobbygruppe 2 wird von 

Friedhilde Wand und Annika Kruse gemanagt. Danke an beiden! 

Ansprechpartner: Friedhilde Wand und Annika Kruse 

Um für die nächsten Jahre gut aufgestellt zu sein, haben wir 9 Mädchen für den diesjährigen Junior-

Coach Lehrgang (14 bis 17 Jahre) des NWVVs angemeldet. Mein Wunsch ist, dass aus diesem Pool 

die nächste Trainergenration gebildet wird. 

Einen weiteren Rückschlag musste ich leider hinnehmen. Durch eine Kathederuntersuchung wurde 

festgestellt, dass drei Bypässe eingesetzt werden mussten. Es ist alles gut verlaufen. Dank an dem 

Abteilungsvorstand, die mein Fehlen auffangen musste.  

Ich wünsche der Versammlung einen harmonischen Verlauf. 

Mit sportlichen Grüßen 

Erhard Kreth 

Abteilungsleiter 



Fußballjugend 
 
 
Aktuell sind folgende Teams gemeldet: 

 
 
SV Bad Bentheim 
 
 

U5, Mini l und ll (Funino mit Blockspieltagen, kein klass. Spielbetrieb) mit insgesamt ca. 60 
Kindern.  
F l und F ll mit aktuell ca. 40 Kinder.  
E l/E ll mit mehr als 30 Kindern.  
D l und D ll + JSG D3 ca. 40 Kinder. Leider sind viele Teams zu groß, da Trainer fehlen.  

 Ca. 170 Kinder im Bereich U5 – D 
 

JSG TuS/SVB (Spielgemeinschaft SVB/TuS)  

 
Das zweite JSG-Jahr mit dem TuS Gildehaus ist sportlich im Großen und Ganzen gut angelaufen. 
Überwiegend positive Stimmung bei Trainern und Spielern/Eltern! 

Ein neues Wappen für die JSG ist festgelegt. Neue Trainingsbekleidung für JSG ist an alle Teams 
gegangen. Farben Blau-Rot. Damit wird auch optisch die JSG aktiv in die Vereine getragen!  

 
JSG C l/C ll/Clll (SVB) ca. 58 Spieler. JSG B l (TuS)/JSG B ll (SVB) ca. 40 Spieler. Leider 
derzeit viele verletzte Spieler. JSG Al/All ca. 30 Spieler. 
Ca. 60 Spieler im JSG-Bereich vom SVB. 
 
Saison 2024/2025 Planung 
Derzeit laufen sowohl im Mädchen-, als auch Jungenbereich die Kaderplanungen für die einzelnen 
Teams und die Trainergespräche. Spielerlisten werden aktualisiert. 
 
Trainersituation  
Die Entwicklung der Spielerzahlen in den unteren Bereichen ist positiv, trotz Corona und den 
Lockdowns, steigen die Zahlen deutlich. Leider fehlen uns nach wie vor Trainer, um den 
Trainingsbetrieb sicher zu stellen. An der kommenden Saison werden wir gezwungen sein mit 
Wartelisten in manchen Bereichen zu arbeiten. 
 
Jugendausschuss 
Konnten einige Ehrenamtliche gewinnen und sind damit gut aufgestellt – es fehlen noch 
Ehrenamtliche für Material, Spielbetrieb und Bereichsleitungen. 
 
Events/Projekte abseits des Spielbetriebs: 
 

  
Suche von Interessierten als Unterstützer/Trainer/Betreuer Spielerzahlen haben sich gut entwickelt. 
Alle Ballpiraten werden auch mit der JSG-Kollektion ausgestattet. Erstes Turnier der Ballpiraten 
findet am 16.06.2024 statt. Dringend Trainer|in gesucht! Sollten sich keine Trainer mehr finden, 
dann wird das Projekt auf Eis gelegt. 
 

Inklusions-Fußball: Ballpiraten SVB/TuS 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


